

Theil des Kapitals mit getilgt. So war z. B. im Jahr 1830 das ganze Kapital zu verzin- sen, und der Zinsenbetrag ist 2100000 Fl. Es wurden aber 5800 Obligationen verloost, deren Betrag war 2457000 Fl., wo denn 357000 Fl. an Kapital getilgt wurden. Für 1831 waren daher noch 41643000 Fl. Ka- pital zu verzinzen, und die Zinsen davon be- trugen 2082150 Fl. Die 5800 Obligationen, die in diesem Jahre gezogen wurden, betru- gen 2504000 Fl., also blieb eine Kapitaltil- gung von 421850 Fl. übrig, und für 1832 waren daher noch 41221150 Fl. zu verzinzen, im Betrag von 2061087½ Fl. Die 5800 Ob- ligationen, die in diesem Jahre gezogen wur- den, betrugen aber 2516000 Fl., daher an Kapitaltilgung 454942½ Fl. und es blieben für 1833 noch 40766207½ Fl. Kapital zu ver- zinzen übrig. Auf diese Weise fortgerech- net, findet sich, dafs 1854 Kapital und Zinsen mit dem angegebenen Betrag von 76638900 Fl. getilgt sind.

Anmerkung. Gleicherweise lassen sich auch die Tilgungen der andern in diesem Werke angegebe- nen Lotterie-Anleihen berechnen.

Portugal.

Das Königreich Portugal, das unter der Herrschaft Don Miguels in eine gänzliche

Desorganisation gerathen ist, hat wohl eine Schuldenlast von mehr als 300 Mill. franz. Fr., bei einem Einkommen, das jährlich, durch den Ruin des Handels, immer weniger wird. Die Staatsschuldverschreibungen dieses Landes, so viele es auch deren seit 1797 gibt, sind deshalb auch ohne Credit. In England negociirte Portugal bei Goldsmith u. Comp. eine Anleihe à 5 Proc. im J. 1823 von 1500000 Pf. St. zu 87 Proc., die jährlich durch die Einkünfte von Tabak und Seife mit $\frac{1}{30}$ getilgt, und deren Zinsen am 1. Juni und 1. December in London bezahlt werden sollten. Die Obligationen lauten auf 100, 250, 500 und 1000 Pf. St. Von einer zweiten Anleihe von 100000 Pf. St. bei Rothschild in London hat Don Miguel nur erst die Hälfte erhalten.

Preussen.

Preussens Finanzwesen war seit Friedrich dem Großen bis zum Jahr 1806 in den glänzendsten Verhältnissen, allein der unglückliche Ausgang, den der Krieg mit Frankreich in diesem Jahre nahm, die unerhörten Bedrückungen, die das Land von den Franzosen zu dulden hatte, und die Wiederbefreiung von denselben in den Jahren 1813